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咨询投诉：
住房保障 2636115
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物业管理 2636110
住房办证 2692039

——住房保障和房产管理政策答问
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房屋登记政策答问之二

1.继承的房产该怎样办理房屋所有权
证？

答：继承的房产，应由继承人申请
房屋登记。申请时，应提交登记申请
书、继承人身份证明、房屋所有权证、继
承权公证书及其他必要材料。

2.房屋抵押权登记该如何办理？
答：办理房屋抵押登记的，应当提交

登记申请书、申请人的身份证明、房屋所
有权证、抵押合同、主债权合同及其他必
要材料，并由当事人双方共同申请。

3.权利人、利害关系人认为房屋登记
事项有错误的，该怎么办？

答：权利人、利害关系人认为房屋
登记事项有错误的，可以申请办理更正
登记。申请时，应当提交登记申请书、
申请人的身份证明、证明房屋登记簿记
载错误的材料。利害关系人申请更正
登记的，还应当提供权利人同意更正的
证明材料。

需要特别提醒的是，利害关系人认
为房屋登记事项错误，但权利人不同意
更正的，利害关系人可以提交登记申请
书、申请人的身份证明、房屋登记簿记载
错误的证明文件等材料申请异议登记。

4.办理房屋登记的一般程序是什么？
答：市房管局在市行政服务中心三楼

设立了17个服务窗口，集中办理新建商
品房预售许可、房改房审批和房屋权属登
记及其相关的业务。其中房屋登记业务
平行受理窗口8个，新建商品房预售许
可、房改房审批受理、面积测绘配图、档案
查询利用、存量房买卖合同网签及交易资
金监管、咨询、收费、发证窗口各1个。

办理各类房屋登记需先到叫号机领取
顺序号，然后按序到咨询窗口派号，凭派号
单到相应登记业务窗口按号申请办理。经
审查申请材料合格后，领取业务收件单，市
房管局将在规定时间内做出是否登记的决
定。若准予登记，申请人可以到相应窗口交
费领证。若不予登记，受理窗口将及时告知
申请人不予登记原因或需要补充的材料。

点赞：有爱，有光，有信仰

@Flying_Dreaming：为 小 扎 夫 妇 点 赞！
两个有头脑有责任感有素养的人。

@Andy：扎克伯格也是活出境界了。人
生价值的衡量标准不是金钱，而是为这个社会
带来的价值。

@gao-太极拳：人要先对家人负责，后对
族人负责，再对社会负责，最后为人类负责。
为每一个有大爱的人喝彩。

@IN蓝：有爱，有光，有信仰。

不屑：为了避税而已

@九千砥石与厨刀：建立基金委托子女管
理是美国富豪的流行方式，可以避免被征收大
量的遗产税。

@风轻轻云轻轻：别傻了，捐给自己创办
的基金会，等于捐到自己的口袋。

@大M兔：女儿一出生就帮她办好长期饭
票了，省了一大笔遗产税哦！

批评：说人家避税，你真懂美国吗？

@俞靓：看了一下扎克伯格宣布捐出99%
贡献社会的评论，又刷了三观。选取一些评论
代表：股票套现不出来，律师想的办法；遗产税
太贵，换种方式留给后代；作为父亲想为孩子
积德；逃税新方法而已，被骗是你天真。

@HEEEEEELLO_WORLD：有的人搞得
一副自己对美国的公司运营、税法、慈善基金
非常了解的样子，你们专科毕业了吗？

@vjenpixgo3000000000：说人家是为了
逃避遗产税，那中国人都学这样的做法啊，中
国不是很会山寨吗？

嘲讽：阴谋论猜测别人

@dan_少：说风凉话的人真多。自己心理
阴暗就不要老去猜测别人的动机。

@Ammoie：看评论真是服了，一群思想和
物质的穷人在道德批判捐钱的富人。

@谢毅73：酱缸蛆无法理解酱缸外的世
界。

@脾气不好的BenJaminwang：看看评论
真为那些人感到悲哀，在他们眼里全都是人性
丑恶的一面，殊不知真正丑恶的是自己的内心。

评价：小扎一向勤俭节约

@潘石屹：去年夏天去硅谷拜访扎克伯
格，他连一个自己独立的办公室都没有，和工
程师们挤在一张桌子上。想想有些企业家，坐
在红木大班台前，旁边还有一美女在古树根上
沏功夫茶，手一举空杯子，美女马上把茶倒上。

@好好学习攒人品：扎克伯格作为犹太
人，一直都很勤俭节约，开的车超级普通，也没
见穿金戴银，住的房子还不如一个小县城的小
局长的大。

@Zeal-竹：根据新闻报道，他们家房子车
子都很普通，还不如美国好多中产阶级，钱都
拿来做慈善了，全世界年轻人的榜样，真的很
励志。

（以上言论来自新浪微博）

小扎捐99%股份建立慈善基金
中国网民为何不淡定？

450 亿美元足够夺人眼球，但如果耐下心
好好读一读扎克伯格写给女儿的长信，读到这
些词句——“为了后代生活在一个更好的世界
里，我们这一代还有更多的事情要做。”“我们
爱你，为了你，为了所有的孩子，我们肩负巨大
的责任为你们创造一个更好的世界”……更会
让人感受到一种力量，一种人间信仰的力量。
想象一下，一个父亲面对襁褓中的新生婴儿，
无论在什么国家，什么文化之下，他的言辞都
该有种发自肺腑的真诚。

以真金白银的方式，袒露一颗赤子之心，
扎克伯格的举动，感染打动了全世界很多人。
遗憾的是，也有很多人习惯以阴谋论看待，称
扎克伯格的慷慨，不过是为了逃税返税外加沽
名钓誉。在美国继承巨额财富要缴纳相当比
例的遗产税没错，但很多富豪对于遗产税，并
不像局外人想象的那么抗拒。小布什上台后，
曾准备推动逐步取消遗产税。可当时120名美
国富豪联名反对，理由是取消遗产税会损害公
益事业，扩大贫富之间的鸿沟。

总是以逃税来看待富豪们的慈善举动，显
然是一种狭隘。执着于寻找别人做事目的或动
机，却无视基本事实，只能产生偏见。纵然扎克
伯格避了税、得了名，只要捐出来的钱真的都投
入了慈善事业，改善了很多弱势者的境遇，不就
是人间大爱吗？用挑剔到绝对无菌的标准，来
苛求善举，其实是对善的扼杀。人的天堂只能
建在人间，只能用人间的方式去建。

每当有国外富豪大手笔投入慈善的新闻，
中国互联网上就会有习惯性对比，不少人指责
中国富豪的境界不堪。但看到富豪和富豪差
距的同时，也要看到富豪背后文化和环境的差

距。比如美国富豪慈善捐赠多，但美国中产阶
级、普通人捐的也不少，甚至捐款占收入比更
高。这种现象出现的重要原因，是他们的信仰
和社会价值观。很多人愿意信奉各尽其力、互
助互救，以促进社会走向美好；只有在这样的
氛围中，才能理解“在巨富中死去是可耻的”这
种富豪价值观。

这种价值观崇尚天堂，但在方法上还是立
足人间。还在不断完善中的基金会制度，就是
企业家精神在慈善领域发挥作用的最好例
子。尽管也有批评，说基金会保障了富豪家族
长久利益等，但总体而言，这种制度有效平衡
了各方诉求，也让慈善更高效、更有持续的生
命力。这也是很多富豪在很年轻时，就愿意承
诺将钱捐出成立基金会的重要原因。

我们要看到 450亿美元的天文数字，更要
看到这种立足人间的信仰。百余年来，中国历
经的不仅是世事动乱，还有内心信仰的天堂地
狱、起升跌落。在各种主义和理念之间疲于奔
命，在最纯洁无私的信仰坍塌之后，最世俗功
利的思维框架才容易建立。在这样的背景下，
才能更好地理解富豪的慈善为何总显得动机
不纯，而普通人也习惯寻找善行背后的不堪动
机，以反常为正常。

所以，艳羡扎克伯格的捐赠之前，先要想
想怎样的世界才能培养出这样的富豪。与其
惊叹扎克伯格的巨额捐赠，对吝啬的中国富豪
揶揄讽刺，不如耐心再读读他写给女儿的信，
体味充盈其中的责任感。为了中国能变成“一
个比今天更好的世界”，为了未来的中国能出
现扎克伯格，每一个人都有道义上的责任，都
有可努力的空间。

中国什么时候能出现扎克伯格
□凤凰

@草帽要吃肉：判决文书中说，造成
死者死亡的原因，依据鉴定，红会急救中
心应该承担 50%的责任。对此，红会急
救中心未能提供充分证据推翻鉴定论
据，那就是说，红十字会急诊抢救中心确
实是医死人了。

@战争史研究WHS：法院判定 999
急救中心延误救治，有过错。

@王志安：在这一案例中，999 急救
中心在患者死后，立即把尸体拉到一家
没有授权的法医鉴定机构，导致死者尸
体第二天不得不进行二次尸检。法院查
明，999 为了操作这一事宜，还伪造了死
者家属的签名。999这么做，是为了再赚
一次死人的钱，还是想掩盖自己的罪行，
就不得而知了。

@蔡尹珊珊：我被送去急救那次也
是 999，他们倒是问了我去哪个医院，我
说去协和，他们说挂不上号，我气急败坏
回答急诊不可能挂不上，他们说那送你
去没医生看你后果自负，我说我老公就
是那里的大夫，快送我去！然后就去了。

@代代代代子：同事脑出血在四季
青医院急救，四季青建议转院，999 到场
直接往清河送，我们已经联络上 301 医
院，直接过去就可以接急诊，999 的司机

各种不同意，开始说挂不上号，我们说已
经解决了，后来又说堵车，只能去清河，
后来车上几个壮年亲戚差点都要动手打
人了，司机才掉头。

@王志安：综合各种案例发现，999
救护车上的工作人员面对患者上车提出
转往特定医院时，首先说挂不上号，其次
说堵车。然后抓住患者家属急于治病的
心理，趁机拉往清河自己的抢救中心。
这一应对模式十余年来几乎一模一样，
999作为一家企业，内部的过程化管理做
得到位，肯定是ISO9000企业。

@大脸撑在小胸：央视新闻频道共
同关注栏目播机场急救事件，请来个专
家，头衔为“首都医科大学外科学术委员、
教授樊有炜”，并强调“以第三方的身
份”。此人说999抢救没问题。但是真有
意思，他还有个头衔：北京红十字会 999
急救专家。真巧啊！第三方就是自己人？

@王志安：樊教授如果同时是999的
专家，以第三方的身份接受采访就是一
种欺骗行为。需要指出的是，真正的第
三方不该由 999邀请，999自己邀请就不
叫第三方。建议卫计委同时查查这种伪
造第三方欺骗公众的行为。

（以上言论来自新浪微博）

999的水到底有多深？

去年7月，在郑州读大学的小闫回到
家乡辉县市高庄乡土楼村过暑假，发现
自家大门外有个鸟窝，就与朋友小王架
了个梯子将 12只鸟掏了出来，养了一段
时间后售卖，后又掏 4 只。今年 5 月 28
日，小闫和小王因犯非法收购、猎捕珍
贵、濒危野生动物罪，分别被辉县市法院
一审判刑10年半和10年。近日，该新闻
在网络曝光，网友几乎众口一词吐槽量
刑过重。那么，这两个年轻人冤不冤呢？

我国《刑法》规定，非法猎捕、杀害、
收购、运输、出售珍贵、濒危野生动物构
成犯罪，情节严重的，处5年以上10年以
下有期徒刑，并处罚金；情节特别严重
的，处10年以上有期徒刑，并处罚金或者
没收财产。小闫和朋友猎捕、出售国家
二级保护动物燕隼，构成犯罪是不存在
问题的。

那么本案量刑过重了吗？换言之，掏
鸟 16 只达到“情节特别严重”的程度了

吗？最高法在《关于审理破坏野生动物资
源刑事案件具体应用法律若干问题的解
释》中说得很明白，所有隼科动物均为国
家二级保护动物，“情节严重”和“情节特
别严重”的认定标准分别为6只和10只。
如此看来，法院的量刑也没什么问题。

不过，网友的吐槽却击中当前动物
保护的“软肋”。很多人既不认识燕隼，
也不知其为国家二级保护动物，更不知
道“上树掏鸟”违法的严重后果。其实，
别说燕隼，就是猎捕蛤蟆、壁虎等常见动
物，也可能构成犯罪。在保护动物上，政
府部门对法律法规的宣传普及不够，民
众与法律脱节，有些人稀里糊涂就违法
犯罪了。这种情况下，掏鸟 16只被判 10
年半被吐槽并不奇怪。

保护动物不能光靠严刑峻法，如何
引导社会大众“多识鸟兽草木之名”，普
及保护动物的相关法律法规，才是治本
之策。

掏16只鸟被判10年半到底冤不冤
□陈广江

12 月 1 日，Facebook 创
始人扎克伯格为庆祝女儿出
生，决定把拥有的99%、价值
450 亿美元的 Facebook 股
票捐出来建立基金，用于治
疗疾病、拓展人类潜能、促进
平等及儿童权益等项目。巨
额股份让太平洋对岸的中国
网民不淡定了：这是玩避税
的富人游戏还是彰显人类大
爱？

央视主持人王志安在新浪微博中
说，2009年7月13日晚9时，北京顺义发
生车祸，不久999赶到现场。脑部受伤
患者先被拉到首都机场医院，医院表示
没有救治能力建议转院。家属要求转往

中日友好医院或天坛医院，救护车上的
医生以堵车为由拒绝，舍近求远将患者
强行拉入二级丙等的 999 抢救中心手
术，第二天患者死亡。该案法院判决详
见“中国裁判文书网”。

@微言博议


